

NOTICIAS DEL EXTERIOR

OTRO FALLECIDO A CAUSA DEL EMPIRISMO

Las víctimas del empirismo se siguen sumando.

A los recientes escandalosos casos de las dos obstétricas enjuiciadas, al fallecimiento de un negrito en Siquirres, hay que agregar ahora la muerte de un honrado trabajador de los Sres. González, propietarios de una conocida lichería.

El caso ocurrió hace tres días y de él se han enterado las autoridades y la Facultad de Medicina.

La pobre víctima, presa de un agudo dolor de estómago, recurrió a un chino curandero que todos conocemos. El pseudo físico le aplicó una droga quemante, el dolor recrudesció y la suerte del pobre hombre fué la final.

Murió a consecuencia de la intoxicación y quizás de su propia ecnifianza o imprudencia, como se quiera llamar.

Las razones de la prensa para combatirlos curanderos se cumplen.

Cuatro víctimas en menos de un mes es un resultado fatal.

Hay dos culpas que con franqueza vamos a exponer. Algunos señores médicos son carísimos para sus tratamientos y lo mismo puede decirse de algunos farmacéuticos. De allí que cada quien procura curarse baratamente.

La segunda causa es la ignorancia y el fanatismo de las gentes relativas a los curanderos.

Gentes que viven en la capital y que han pasado por los colegios prefieren al curandero.

Su actitud misteriosa y cabalística llaman la atención y de allí que se las busque.

La mano enérgica del Gobierno y de la Facultad de Medicina han de terminar con esta manía de curar y de explotar, muchas veces valiéndose del tal espiritismo sinónimo de charlatanería.

La fiesta de S. Francisco de Paula

La vecina iglesia de San Francisco de Paula, estarán de gala los días sábado y domingo 17 y 18 respectivamente. Se hará la fiesta del Patrono y se ha iniciado una novena. Los rosarios de cada noche son muy concurridos por los fieles y devotos.

En el solemne rosario del sábado predicará el Padre Valenciano y el domingo predicará Monseñor Fietta en la misa de las 9.

Por la mañana habrá dos misas de comunión, una a las 5 $\frac{1}{4}$ y otra a las 7.

Luego hacia las 8 y media será la gran procesión con la imagen del santo alrededor de la Plaza y con la concurrencia del Colegio Salesiano.

Las personas que quieran confesarse encontrarán siempre allí al diligente y piadoso Padre Nalio.

La víspera y el domingo habrá ceceras y rifas.

El gremio de albañiles no debiera faltar a esas fiestas.

E. U. han prestado a otros países \$10,500,000.000

Washington.—Según las cifras compiladas por la Secretaría de Comercio, la estupenda suma de diez mil quinientos millones de pesos, ascienden los préstamos hechos por los Estados Unidos al extranjero.

De dicha suma ocho mil quinientos millones se han prestado desde la gran guerra.

En este total se incluyen los créditos establecidos aquí por cuenta de los Gobiernos extranjeros y de los banqueros y firmas privados.

No incluye, sin embargo, las deudas de guerra, pues de hacerlo la suma total excedería de 22 mil millones de dólares, pues solo las deudas de guerra montan aproximadamente a unos doce mil millones de pesos.

En bonos de Gobiernos, provincias o municipios, solo a Europa se ha prestado durante los últimos cuatro años, la suma de mil doscientos treinta y tres millones de dólares, lo que arroja un promedio de 308 millones anuales. Estos empréstitos en 1924 llegaron casi a 500 millones y el año pasado excedieron 405 millones.

Todo esto señala un cambio notable en las relaciones fiscales de los Estados Unidos con los Gobiernos extranjeros y se compara con las del período que siguió inmediatamente a la guerra. Antes del conflicto Europeo, los Estados Unidos eran nación deudora. Varios expertos de Gobierno, calculan que antes de 1924, los empréstitos de dinero americano al extranjero, no pasaban de 2,000,000,00 de pesos.

Mussolini dispone que se tributen honores reales al cadáver de la hermana de Pío X

Roma.—Por orden del Premier Mussolini se tributaron honores reales al cadáver de la virtuosa hermana del Pontífice Pío X, cuyos funerales se celebraron el día último de mayo.

El carro mortuario que conducía los restos despojos de Anna Sarto, fué escoltado desde su hogar humilde hasta la Iglesia del Espíritu Santo, por centenares de religiosos de ambos sexos que portaban bandones encendidos. A éstos seguía un batallón de soldados que representaba a todas las armas del ejército italiano, y completaban la solemne e imponente procesión numerosos miembros de las ilustres casas romanas de Orsini, Colonna y Barberini y otros nobles de las aristocracias papal e italiana.

Monseñor Broseni, secretario que fué de Pío X, celebró la misa de Requiem, en presencia de diez cardenales. Al terminarse la ceremonia religiosa, los ministros Ciano y Sandrini, y cierto número de tropas por expreso encargado de Mussolini, escoltaron el cadáver hasta un tren especial que el gobierno puso a disposición de los familiares de la ex-

tinta para conducirla hasta Riese, donde en cumplimiento de sus deseos fué inhumada en el pequeño cementerio en que descansa uno de sus hermanos que fué en vida cartero rural y la hermana que sirvió de ama de casa a su más ilustre hermano Pío X, durante su ocupación del pontificado.

No es alarmante el estado de salud de la Reina de Suecia

Anacapri, Isla de Capri, Italia.—Los rumores algo alarmantes respecto a la salud de la Reina de Suecia que se han extendido por Escandinavia, se deben a que el médico personal de la Reina que la asiste en Estocolmo la ha visitado aquí, a pesar de encontrarse presente el doctor Munda, quien desde hace más de 27 años la asiste durante la acostumbrada visita anual de la Reina a Italia.

La Reina padece de una bronquitis crónica y tiene una tos insistente.

Desde hace varios años la aqueja este mal, encontrándose algunas veces mejor, otras peor. Con frecuencia se ha temido por su vida, pero se considera que su estado de salud actual no es por del de otras crisis similares que ha tenido en el pasado.

Los médicos sugieren que la Reina permanezca aquí hasta julio.

Opinan que el clima de Suecia dista mucho de ser beneficioso para su salud.

Se desea fijar la identidad de las ballenas

Sacramento.—Como que hoy día se le pone chapa de identificación desde el fontingo a la escoba, no es extraño que se haya preparado también una chapita especial para identificar a las ballenas.

No quiere decir esto que el enorme estaca vaya a llamarse Pepito, Oír o Cua, sino que los sabios que se han preocupado por mucho tiempo en la distancia que puede recorrer una ballena han inventado un nuevo método para comprobarlo.

La idea, según el último boletín de la comisión de pesca y caza del Estado de California, surgió hace poco con motivo de haberse afirmado que unas ballenas arponeadas en el Océano Atlántico habían reaparecido en el Pacífico. El propósito, pues es señalar a todos los peces que sea posible para comprobar su poder de natación.

El doctor John Huorts, conocido naturalista que se dedicará de aquí en adelante al jueguito de marcar a las ballenas, suplica a todo el que vea uno de estos monstruos con sus señales de identificación, que se lo haga saber lo antes posible.

De Pavas

Esta localidad ha recibido el alto honor de tener como huésped por varios días al Excelentísimo Sr. Arzobispo Dr. Castro.

—Nos ha visitado recientemente el Presb. don Víctor Manuel Arrieta, buen amigo de este vecindario.

Corresponsal

Campaña a las películas de Norte América

Washington.—La inusitada campaña que se está haciendo en los países extranjeros a la producción americana alcanza también a la cinematografía, según el doctor Julius Klein, técnico de comercio exterior del Departamento de Comercio.

La industria americana tiene que unirse, dijo Mr. Klein, para ir superando los obstáculos que se colocan a la importación de películas cinematográficas en el extranjero.

La exhibición de las cintas americanas afuera, tiene una profunda influencia para la venta de los demás productos de la industria americana, a juicio del doctor Klein.

En algunos países—agrega Klein—se ha apelado al procedimiento llamado sistema contingente para bloquear las importaciones de películas americanas. Según este sistema en ningún teatro se puede pasar una cinta americana sin que al mismo tiempo se pase un número igual de cintas de producción nacional. En algunos casos la proporción no es igual y en otros se exige una película nativa por cada cinco americanas o dos americanas por cada una nacional.

Muchas industrias extranjeras, dice Mr. Klein, conociendo la influencia de la película americana en la venta de los demás productos de la industria de los Estados Unidos, se han combinado para oponer toda clase de obstáculos a las importaciones de las cintas americanas. Las películas, a juicio del doctor Klein es el factor más potente para la mejor inteligencia entre los Estados Unidos y los países de Hispano América.

Las películas americanas son de incalculable valor en los países donde existe un gran porcentaje de analfabetos, sigue diciendo el doctor Klein. Por las películas obtienen conocimientos acerca de cómo vivimos las ropas que usamos etc.

Se ha notado también un cambio en el consumo de los artículos de primera necesidad. En el Extremo Oriente ha habido una expansión del comercio, directamente atribuible a los efectos de las películas.

Se han descubierto en Puerto Rico unas plantas fosilizadas de edades remotas

San Juan, Puerto Rico.—El doctor N. L. Briton, director de los jardines botánicos de New York, se encuentra ahora en viaje de Puerto Rico a New York con la primera colección de las plantas fosilizadas que se han descubierto recientemente y que representan la más antigua flora de Puerto Rico y que se suponen son las primeras plantas fosilizadas descubiertas en las Indias Occidentales.

Los hallazgos del doctor Briton datan desde una fecha que solo se puede describir en edades geológicas.

EL FUTURO PARQUE DE LA MERCED

Anteayer se instaló la Junta nombrada por la Municipalidad, para hacer un parque en la Plaza Carrillo, situada frente al templo de La Merced.

Quedó integrada en la forma que sigue: Presidente, Lic. don Antonio Vargas Q., Vocales, Presb. don Rosendo de J. Valenciano, Lic. don José María Vargas y don José Anglada; Tesorero, Sr. Ortega; Secretario, don Ric. Sánchez.

Los citados caballeros suscribieron cada uno 50 colones, para los trabajos, que se empezarán inmediatamente. Se iniciarán las labores procediéndose a la demolición del muro situado al E. de la plaza.

La junta acordó pedir consejo al conocido horticultor don Alfredo Anderson, sobre la mejor manera de hacer el parque.

Con el fin de facilitar el paso a los transeúntes y evitar que maltratar el césped, se dispuso que se hagan callejuelas diagonales de esquina a esquina.

Para estas callejuelas y las demás que se determinen en el plano, se empleará arenón en vez de baldosas, por ser el primero de esos materiales el más adecuado y el que se usa de preferencia en los mejores jardines públicos europeos.

Se dejará en el centro del parque un espacio libre con la mira de que se erija tan pronto como sea posible, en dicho lugar, un monumento a Isabel la Católica.

Se terminó la reunión en medio del mayor entusiasmo de los concurrentes.

No habrá ya carnaval

Parece que las comisionadas para este propósito desistieron de su idea. Causa: falta de apoyo del comercio.

Al solicitar ayuda de los comerciantes no resultó la cosa, pues todos solo saben exponer quejas con motivo de la tremenda crisis comercial.

Seguiremos pues con los toros y los tradicionales mantudos y el gran consumo de aguardiente.

El funeral de ayer en La Dolorosa

Muy concurrido estuvo ayer el solemne funeral organizado por la Colonia Española en el templo de La Dolorosa en sufragio de las víctimas del Virilla.

Asistió el Sr. Presidente de la república con casi todos los miembros de su Gabinete.

Los miembros del cuerpo diplomático y consular hicieron acto de presencia en el acto.

La oración fúnebre muy adecuada a las circunstancias, la pronunció Fray Honorato, de la Orden de Predicadores.

Encíclica del Papa sobre el reinado social de Jesucristo

Continúa

«El imperio de Cristo se extiende no solamente sobre los pueblos católicos y aquellos que, regenerados en la fuente bautismal, pertenecen en rigor y por derecho a la Iglesia, aunque erradas opiniones los tengan alejados o la disconformidad los separe de la caridad, sino que abraza también a todos los que están privados de la fe cristiana; de modo que todo el género humano está bajo la potestad de Jesucristo».

No hay diferencia entre los individuos y el consorcio civil, porque los individuos unidos en sociedad, no por eso están menos bajo la potestad de Cristo que lo están cada uno de ellos separadamente. El es la fuente de la salud privada y pública. Y no hay salvación en algú otro, ni ha sido dado bajo el cielo a los hombres otro nombre en el cual podamos ser salvados» (1). Sólo El es el autor de la posteridad y de la verdadera felicidad, tanto para cada uno de los ciudadanos como para el Estado: «No es feliz la ciudad por otra razón distinta de aquella por la cual es feliz el hombre; porque la ciudad no es otra cosa sino una multitud consorde de hombres».

No rechacen, pues, los jefes de las naciones el prestar público testimonio de reverencia al imperio de Cristo juntamente con sus pueblos si quieren, con la integridad de su poder, el incremento y el progreso de la patria. En efecto, muy a propósito y oportunas para el momento actual son aquellas palabras que al principio de nuestro pontificado escribimos Nos acerca de la disminución del principio de autoridad y del respeto al poder público: «Alejado de hecho, así lo lamentábamos entonces, Jesucristo de las leyes y de la cosa pública, la autoridad aparece sin más como derivada no de Dios, sino de los hombres; de modo que hasta el fundamento de ella vacila; quitada la causa primera, no hay razón para que uno deba mandar y otro obedecer. De esto se ha seguido una general perturbación de la sociedad, la cual ya no se apoya sobre sus fundamentos naturales».

En cambio, si los hombres en privado y en público reconocen la soberana potestad de Cristo, necesariamente vendrán al entero consorcio humano señalados beneficios de justa libertad, de tranquila disciplina y apacible concordia. La dignidad real de Nuestro Señor, así como hace en cierto modo sagrada la autoridad humana de los Príncipes y de los Jefes de Estado, así ennoblece los deberes de los ciudadanos y de su obediencia. En este sentido el apóstol San Pablo, inculcando a las esposas y a los siervos que respetasen como a Jesucristo a sus respectivos maridos y amos, les advertía claramente que no debían obedecerlos como a hombres, sino como a vicarios de Cristo, ya que sería poco conveniente que hombres redimidos con la sangre de Cristo, sirviesen a otros hombres. «Habéis sido redimidos por gran precio, no os hagais siervos de los hombres».

Si los Príncipes y los magistrados legítimos se persuaden de que ellos mandan, no tanto por derecho propio, cuanto por mandato del Rey divino, se comprende fácilmente que harán uso santo y prudente de su

autoridad y se tomarán gran interés por el bien común y la dignidad de los súbditos, al hacer las leyes y exigir su ejecución. De tal manera, quitada toda causa de sedición, florecerá y se consolidará el orden y la tranquilidad; porque aunque el ciudadano vea en los Príncipes y Jefes del Estado hombres semejantes a él, o por cualquier razón indignos o vituperables, no se sustraerá por eso a la obediencia en cuanto reconozca en ellos la imagen y la autoridad de Cristo, Dios y Hombre.

Por lo que se refiere a la concordia y a la paz, es manifiesto que cuanto más vasto es el reino y más largamente abraza al género humano, tanto más se hacen conscientes los hombres de aquel vínculo de fraternidad que los une. Y este conocimiento, así como aleja y disipa los conflictos frecuentes, así endulza y dismiente las amarguras. Y si el reino de Dios, como de derecho abraza a todos los hombres, así de hecho los abraza verdaderamente, ¿por qué habríamos de desesperar de aquella paz que el Rey pacífico traía a la tierra, como Rey que vino «para reconciliar todas las cosas y no para hacerse servir, sino para servir a los demás»; y que aun siendo el Señor de todos se ha hecho ejemplo de humildad e inculcó principalmente esta virtud, juntamente con la caridad, diciendo además: «Mi yugo es suave y mi peso ligero?» ¿Qué felicidad podríamos gozar si los individuos, las familias y las sociedades, se dejasen gobernar por Cristo! Entonces, realmente, para usar las palabras que nuestro predecesor León XIII dirigía hace veinticinco años a todos los Obispos del orbe católico, «se podrían cerrar muchas heridas, todo derecho adquiriría su antigua fuerza, volverían los bienes de la paz, caerían de las manos las espadas y las armas, si todos aceptaran voluntariamente el imperio de Cristo, le obedecieran y toda lengua proclamase que Nuestro Señor Jesucristo está en la gloria de Dios Padres».

(1) Hechos, IV, 12.

Continuará

Nuevo dentista

El Directorio de la Facultad Dental, examinó y aprobó al nuevo dentista Dr. don Francisco Brenes, quien hizo sus estudios en un colegio de México.

El sábado fué el examen oral y el domingo el práctico. El nuevo profesional abrirá muy pronto su clínica.

Le felicitamos por su incorporación.

**Queso con chile
Jamones
Mortadella
Importación directa**

**“EL AGUILA DE ORO”
Tel. 739 - PUJOL HNOS.**

Cloacas y Cañería

También esta comisión está como la Municipalidad de Limón, preocupada por el mejoramiento de la cañería y para escuchar consejo dispuso oír el martes al Sr. Subsecretario de Salud, quien estuvo presente en la sesión ordinaria. Se trata ahora de utilizar el agua de Tiribí, para lo cual se han presupuesto 385.000 colones.

El Banco Anglo proporciona el dinero, pero con un tipo excesivo, pues cobra el 1% mensual. Con esa base el negocio no es aconsejable.

Dos profesores han sido llamados por curanderos

La Agencia Principal de Policía del Ministerio de Salud Pública tiene citado al profesor don Ramiro Aguilar y a otro más por ejercer la curandería homeopática. Están incluidos en la lista que dió la Facultad de Medicina y han de concurrir bajolos apercibimientos de ley.

Especial va a ser la situación de esos dos empleados públicos, pues como tales debieran hacer práctica de las leyes y abstenerse de curar, desde luego que no tienen título científico.

También han sido citados cuatro farmacéuticos que ejercen la curandería. Sobre todo lo más grave es la aplicación de inyecciones.

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

21 reos a San Lucas

El gobernador de Puntarenas informa de la remisión de 21 penados a la Isla de San Lucas que van a compensar sus faltas a las leyes especialmente en cuanto a homicidios, robos y abigeatos.

Procedían de varias provincias. Entre ellos iba uno condenado por vagancia lo cual ha extrañado, pues ese no es el destino de San Lucas. Para esa pena la ley señala Osa, San Carlos o Talamanca. El gobierno debe investigar los fallos del juez.

Se vende un solar

11 varas de frente por 52 de fondo. Entenderse con Amelia Jiménez v. de Rojas. 850 varas al Sur de La Proveedora, a mano izquierda.

PAÑOS PARA MANOS

En tiras angostas

y se vende por yardas

NOVEDAD

Almacén Robert

DE LUTO

Un mes, mes terrible para los deudos de las víctimas caídas en el abismo del Virilla y para los que quedaron heridos, ha transcurrido después del terrible día en que las lágrimas brotaron de nuestros ojos y los sollozos de nuestros pechos, para llorar el fatal siniestro.

Son treinta días, en los cuales bondadosos deudos, padres amantísimos, esposas fieles, hijos cariñosos y una legión de abnegados trabajadores, faltaron en sus familias, para alegrar dichosos hogares convertidos hoy en casas de llantos y penas.

El Altísimo quiso tener a tanta buena gente cerca de sí y los llamó, ellos que iban en pos de la ciudad, para seguir el bien, y seguramente los más, para rendir su rodilla ante la Reina de los Angeles.

Su disposición por venir de lo alto, debemos acatarla, pues Dios es supremo y sabio. Alegres y felices salieron esas gentes campesinas y obreras de sus casas pa-

ra llegar a un nuevo reino, el de la Justicia, de la Virtud y de la Igualdad.

Hemos de llorar ese puñado de hombres, mujeres y niños que rindieron a Dios su tributo; hemos de vertir aun muchísimas lágrimas por tanto desventurado huérfano que ha quedado lleno de dolor y de pesar.

Pero hay que resignarse y pedir por la eterna salvación de los fallecidos y por el consuelo de los que aquí quedaron entristecidos tan justamente.

Las responsabilidades civiles y casuales mejor dicho, aun no se han ajustado conforme a los códigos y todo hace esperar que la justicia levantará alta su balanza en esta vez.

Esperemos su fallo consciente y recto y no interrumpamos las labores de los jueces. Si culpa hubo, justo es esperar el castigo. Mientras tanto sea nuestra actitud de caridad y de oración.

CASA COMODA

Se vende una hermosa casa situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional. Dos pisos y de madera.

Referencias don Víctor Zúñiga.

LA COPA BLANCA



Marca y nombres registrados

CARTAGO

Departamento de Ferretería

HIERRO techos G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso, negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llavines "Yale". Gran variedad de areucos de ferretería. Escobas para patio, cu-

chillos machetes y palas.

CEMENTO "Alsen"; clavos, alambre de cerca, azades varios modelos, coquinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, de Sarcif silas, etc.

plattas Alabastin etc.

CATRES Americanos grandes y pequeños. Felpudos Mangueras alambreadas.

MATERIAL DE CAÑERIA, Tubos, codos, nidlos, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños precios bajos.



ALUMINIO, variedad de artículos ollas calderos, qaños María, juegos para niños, tratos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña tres tamaños precio de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACAS belgas tubos, codos, sifones, tees, "Y" etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud. **TANROS**, para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Fiambreros.

ABARROTES en general, de Material de barro Beiga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba.

Casa establecida en 1893

TELEFONO N 11
Rivera & Cía.



Palabras leídas por el Lic. don Claudio Castro Saborío, en la reunión de Caballeros Marianos, celebrada en la noche del once de los corrientes

Concluye

El pensamiento de Dios y todas las consecuencias mentales y morales que aparece, son sin duda alguna la manifestación que ha marcado el más digno y alto destino de los hombres: no se concibe ninguna moral, ni filosofía, capaz de rendirle su necesario sustento espiritual, si no es bajo el imperio de sus potentes rayos, y todo el cuadro del universo aparecería a nuestras miradas como un negro caos, si no distinguiésemos por la incidencia de su luz maravillosa, todas las revueltas coloraciones del bien y del mal que nos circundan, así como los múltiples misterios que nos rodean, demostrándonos de continuo la preeminencia augusta de Dios!

Qué sería de la suerte individual y social del hombre, si no hubiese recibido la iluminación de Dios como la única y salvadora meta de todos sus actos? Los simples halagos de sus apetitos y pasiones, por su condición deleznable, no habrían servido jamás a subir todos sus impulsos de eternidad y de grandeza. La brevedad de su vida, aún en medio de todas las vanas satisfacciones temporales, habría puesto bajo su frente un deje de inanidad y de grave melancolía, limitando su efímera dicha. La vida sin religión sería contraria a la naturaleza humana, y no tendría mayor significado que la vida de una planta o la de un animal.

Hay en el hombre algo más que sus simples necesidades físicas y los impulsos de sus pasiones: existe en él la sustancia espiritual del alma, sople divino que le infundió su Creador para formarle a su semejanza, libre e inmortal! Más preude confesar, y con tristeza, que la visión de esa superioridad no ha sido reconocida en todos los tiempos: las corrientes del positivismo y del materialismo de la llamada ciencia de estos días, le pretenden disputar esa inmortalidad, y las corrientes del panteísmo y del fatalismo le discuten esa libertad; y no ha sido, sino por la variada acción de tales perniciosas influencias, que la obra redentora de la Religión ha sufrido sus dolorosos quebrantos, ofuscando las inteligencias y desorganizando la marcha de las sociedades en la lucha por su definitiva y eterna felicidad.

No considero del caso extender-

me en este momento con algunas ligeras noticias sobre la crítica que condena tales errados sistemas, pero dada la índole de esta sencilla conversación, reducida tan sólo a informar sobre la naturaleza del sentimiento religioso en general, como una condición orgánica y necesaria al espíritu humano, si me parece conveniente concluir diciendo, que no ha sido sino por el imperio de su salvadora y eficaz acción, que la humanidad ha logrado alcanzar un conjunto supremo de verdades, con las cuales se ha nutrido y ha podido organizarse civil y moralmente. Los pueblos que han mostrado mayor avance en su civilización. Ese conjunto de verdades, valiéndome aún en parte literalmente de los textos consultados, los resumiría así: 1º. Existe un Ser Soberano, Dios, espíritu absoluto y personal, omnipotente, onnisciente, y sapientísimo, presente en todas partes, santo y justo; creador del hombre y del mundo, a quienes gobierna con su providencia infinita. 2º. El hombre tiene un alma libre e inmortal; es responsable de sus actos y pensamientos ante Dios, quien lo juzga después de su muerte, pues el premio y castigo de su conducta no están en su sola conciencia: pertenecen de un modo eterno al juicio justo de Dios.

Tal conjunto de verdades asequibles y demostrables por las leyes mismas que gobiernan la razón, guardan pues su estricta correlación con la llamada religión natural, a cuyos límites se ha pretendido por varias tendencias afustar todo culto a la Divinidad; más ellas, por sí solas no habrían bastado a colmar las ansias espirituales del ser humano, y especialmente si se tiene presente el contradictorio ejercicio de la razón entre los hombres y el reducido campo de su tarea en el mundo terrenal. Sobre este particular, el filósofo Platon ya había previsto: «En medio de nuestras incertidumbres, el partido que debemos tomar es esperar con paciencia que venga alguno a instruirnos del modo con que debemos comportarnos con Dios y con los hombres. El que nos enseñe estas cosas, es el que verdaderamente está solícito de nuestra felicidad.» He aquí pues, planteado otra de las nuevas y más trascendentales cuestiones que han con-

movido a la humanidad: el orden natural no es suficiente a satisfacer el destino humano; las voces más sabias de la antigüedad así lo proclamaban, aunque sin haberle dado ninguna solución.

Pues bien: si Moisés había redimido al pueblo escogido por Dios para que recibiese la sagrada revelación de las Tablas de la Ley, correspondió al Mesías prometido a ese mismo pueblo, creyente en el único Dios verdadero, venir al mundo a revelar la vida sobrenatural de la especie humana; aquella vida que no alcanza a contemplar por sí misma su limitada inteligencia, sino que solamente ve y descubre sus designios por la luz salvadora de la Fé. Obra de tanta trascendencia, sólo el propio Dios podía haberla llevado a cabo, y fué tan grande su amor a los hombres, hundidos en el fangal de los pecados y divididos por la sujeción tenebrosa y caótica de sus pasiones, que no esperó sino el cumplimiento de las divinas profecías, para encarnar en el frágil cuerpo humano y redimir para todos los siglos venideros, con su sangre preciosa, los destinos de la humanidad.

Nuestro Señor Jesu-Cristo descubrió al mundo la vida sobrenatural, dotándolo de los medios para cumplirla y alcanzarla por toda la eternidad. Será en otra ocasión, que nos ocuparemos de su obra redentora, si para ello recibiese otro encargo particular por parte de nuestro querido Director, aunque de hacerlo será siempre con la humildad de mis débiles recursos intelectuales, y por el momento ruego a todos nuestros compañeros, que dirijamos una mirada de piadosa gratitud a nuestra Santa Madre, la Virgen María, por haber servido su immaculado seno, como el diamantino punto de apoyo a toda la civilización cristiana, que desde hace más de veinte siglos es honra y gloria de Dios y de los hombres.

He dicho.

Visita a Limón

Acompañado del Ingeniero Magoon salió ayer para Puerto Limón el Dr. Núñez Frutos. Van a tratar del viejo asunto de la cañería que recientemente estudió también el Sr. Sprung.

El consejo del Ingeniero Magoon será muy oportuno pues tiene larga experiencia en asuntos de hidráulica.

Capita de sacerdote

Se perdió anteayer una en la Calle que conduce a La Soledad. A la persona que la haya encontrado, se le ruega entregarla en la Casa Cural de aquella iglesia.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Lo que Ud. tiene es un principio de **catarro!**

Córtelo inmediatamente

por el "método Bayer"

Esta noche al acostarse,



Abríguese bien. Casi inmediatamente principia Ud. a sudar, se refresca, se alivia y duerme con la más deliciosa tranquilidad. Mañana si algún ligero síntoma persiste, uno o dos dosis más en el día.

Durante las epidemias de influenza y gripe, la FENASPIRINA dió en el mundo entero maravillosos resultados, y el limón fue un excelente auxiliar curativo.

Ese es el origen del "Método Bayer."

Tiene la incomparable superioridad de que corta los resfriados, los catarros, la gripe, etc., sin afectar el estómago como las preparaciones laxantes, ni atar como la quinina.

Las tabletas no se disuelven en la limonada; se toman antes con un poco de agua.

La escuela de Nicoya al caer

Nos refirió una autoridad del Guanacaste el pésimo estado de la escuela de Nicoya. Aquello son ruinas bajo las cuales los maestros y los niños están exponiendo su vida. Se acordó gastar allí 50000 colones en una casa de enseñanza y se hizo la contrata con un Sr. Playa, pero el trabajo salió tan malo — al decir de nuestro informante — que hubo que suspender la edificación. Ahora hasta ha resultado un pleito para el Gobierno. El contratista ya hasta recibió 17000 sobre lo que hizo.

Ojalá la Secretaría de Educación contemplando la necesidad de la escuela en Nicoya, vea la manera de que se inicie la nueva construcción como se ha pensado.

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

Visitante útil

Procedente de Barranquilla, en donde reside desde hace muchos años, se encuentra en esa capital el maestro de instrumentos de cuerda don Nicolás Crispí.

Su instrumento preferido es la guitarra, de cuyas notas el referido maestro hace emanar toda la sensación de una armonía exquisita.

Ya tendrá nuestro público el gusto de oírlo, y de convencerse de la aseveración de nuestras palabras

Es el señor Crispí un verdadero entendido en la afinación de pianos y armonios, y nuestros párrocos harían bien en aprovechar de sus facultades cuanto antes, pues el referido maestro piensa permanecer poco tiempo en Costa Rica.

Impresores!

Papel para periódico clase corriente, buena calidad

28 x 42

vende Ismael Herrera

Frente al Colegio de Señoritas
Informes en el CORREO NACIONAL

LA LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

Ofrece a su numerosa clientela y al público en general un enorme y variado surtido en artículos escolares como bultos para niños y niñas, cuadernos de 3, 4 y 5 milímetros, rayado común, música, dibujo y gruesos de 0.35, 0.50 y 1.00 cada uno para Diario de Maestros, cajas con llaves para lápices, compases, borradores, plumas, casquillos, escuadras, reglas, tinteros, cajas de lápices de colores, lápices, pizarritas, pizarras, estuches de matemáticas, palillos y pasta para modelar, cajas de sólidos geométricos.

Casa editora del LECTOR COSTARRICENSE 1º, 2º, 3º y 4º y del SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada. Diccionario de la Real Academia Española, de Alemany.

de Calleja, de Bolsillo y Miniatura para escolares. Consulte precios y calidades.—Son los mejores de plaza.

MATERIAL PARA EL KINDERGATEN

¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección *Zurcir y Remendar* medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar en Ninguna Familia.

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.
LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

Coronación de Nuestra Señora de los Angeles

San Pablo de Heredia

El entusiasmo que existe en los vecinos es grande por la Coronación de la Patrona de Costa Rica. El Sr. Cura ha venido hablando de la «Negrita» de Cartago desde que llegó a esta parroquia Colocó su imagen para aumentar la devoción. Todos ya sabemos que es Coronación y deseamos cooperar con todo el entusiasmo que nos llena.

En días pasados estuvo en esta una comisión de Cartago presidida por el miembro del Comité cartaginés Presb. Licdo. don Carlos Meneses. Venían a solicitar de los vecinos un arco. El Sr. Cura reunió esa misma noche un grupo de vecinos y les comunicó la idea que fué recibida con entusiasmo.

El domingo próximo pasado se reunieron los vecinos en el Salón de la «Escuelita Dominical» en número

de cuatrocientos para tratar del asunto de la Coronación. Todos apoyaron le idea del arco y se nombró una comisión para los efectos respectivos. Un grupo de señoritas ofreció hacer un estandarte aunque sencillo, debido a la premura del tiempo. Se nombraron comisiones para organizar a los peregrinos que irán el 25 a Cartago. Los pableños estarán juntos durante el acto de la Coronación y en la procesión. Los hombres llevarán su divisa lo mismo que las mujeres. Además se han mandado a hacer banderitas especiales para ese día. El arco aunque sencillo ya está contratado y será iluminado durante las noches de las fiestas de la Coronación. El entusiasmo es grande. Se guiremos informando

Corresponsal

Don Salvador Bonilla sale para Limón

Los asuntos de la gobernación de Limón se han puesto críticos. Por eso el presidente dispuso despachar un comisionado especial, que lo ha sido don Salvador Bonilla.

Se trata de hacer sanción, pero se adoptará la forma de una investigación secreta. El Sr. Gobernador ha sido acusado por don Luis Acuña, quien está muy bien documentado.

Se habla de la evaporación de unos 15 mil colones como cálculo alegre, pero otros dicen que la cantidad filtrada es más gorda.

Como pretexto de los chanchullos apuntados se habla de unos famosos sifones que se han construido para evitar los malos olores de las cloacas.

Santoral

Jueves 15. — Santas Basílica y Anastasia, mártires. Santos Máximo y Luciano, mrs.

SANTA BASILISA Y SANTA ANASTASIA, MARTIRES

Estas ilustres vírgenes fueron discípulas de los príncipes del apostolado San Pedro y San Pablo, cuyo martirio presenciaron, concurriendo después a dar sepultura a sus sagrados cuerpos. Habiendo llegado esta obra de misericordia a oídos del emperador Nerón, las mandó prender y poner en una obscura y estrecha cárcel. Trajéronlas delante del juez, y no pudiendo con dádivas y promesas reducirlas al culto de los falsos dioses, las hizo padecer muchos géneros de tormentos; y como las santas vírgenes padeciesen constantemente por la fe de Jesucristo, y no dejasen de predicarla y alabar su santo nombre, las hizo cortar la lengua, pies y manos, pechos y cabezas, y sus benditas almas volaron al Cielo. El papa Urbano VIII dió el cuerpo de Santa Anastasia a los reyes de España, en cuya capilla se venera hoy día. Fué el martirio de estas gloriosas vírgenes el día 15 de Abril año 69 del nacimiento de Cristo

TIP. DE SAN JOSE

Agentes ACTIVOS y HONRADOS encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones. Buena comisión se ganan persona también señoras de respeto) que traen inscripciones en los CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.

Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

85 varas al Sur de la Catedral

Turno en Tibás

El domingo venidero se celebrará en Tibás un turno cuyo producto se dedicará a la construcción de una mampara en el templo parroquial y al pago del trabajo de pintura que en la actualidad se ejecuta.

Promete estar muy animado.

Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400 1/2%
Londres.....	389 1/2
Paris.....	72 —
España.....	253 —
Italia.....	52 —
Suiza.....	357 —
Bélgica.....	53 —
Berlín.....	400 1/2 —
Amsterdam.....	40 1/2 —

Aviso

Los deudos de Esperanza Torres Trejos, quien era oriunda de Purisca y quien murió el 10 de Febrero pasado cerca de Turrialba, desean saber el paradero de los haberes de la finada. Cualquier informe puede dirigirse a Mercedes de Peraza en Puriscal

Suscríbase a este diario

MARITIMAS

Hoy a las 14 y 20 fondeó el vapor inglés Cavina de 4015 tons. procedente de Bristol vía Barbados y Trinidad, con 4 días de mar de Trinidad, 110 trips., capitán A. D. Riseley y consignado a U. F. Co. Carga 103 Bultos, 3249 kilos. Correspondencia 115 sacos. Pasajeros John T. Bowen, Winifred Bown.

A. S. REES, Capitán de Pto.

NOTICIAS

DE C. AMERICA

Tegucigalpa, 12

Santos Gallardo, miembro de la Banda de los Supremos Poderes, falleció el sábado en el Hospital General.

En Mineral, San Juancito, chocaron dos locomotoras, resultando horrorosamente lesionados Clemente González y Gonzalo Serrata, muriendo el primero y agonizando el último.

La Asamblea Nacional clausuró sus sesiones.

Fuó elevada a ciudad la bella población de Siguatepeque, Departamento de Comayagua.

Hay entusiasmo por los festejos en honor del Gral. Carias, entregándole una medalla que obsequiolo el nacionalismo.

RECONCILIACION

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goetz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES Ap. 919 — Teléfono 49 N

Despierta Amigo!
"Gets-It" PARA CALLOS
 En todos Droguerías

CEMENTO
 Habiendo recibido una nueva remesa de cemento fresco, de la mejor marca, lo realizará a **¢ 16.75 el barril**
Adela viuda de Jiménez e Hijos
 Visite nuestra fábrica para que conozca los nuevos diseños de mosaicos

LECTURA AMENA
ACABAMOS DE RECIBIR
 un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros
Precios económicos
LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)
 San José, C. R. - Teléfono No. 40

J. Alfredo Quiros
 CASA AGRICOLA FUNDADA EN 1901
SEMILLAS de HORTALIZA FLORES PASTOS
 Calle Sa. Norte Teléfono No 469 SAN JOSE, C. R.
 Pastillas fertilizantes para plantas. Papa de Semilla importada libre de enfermedades. Novedades de especial mérito para la presente estación

REFRESCOS | TRAUBE | CERVEZA